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La pasada semana se hizo reali-
dad un sueño para uno de los clu-
bes más importantes y 
representativos de Aranjuez. Patri-
monio Nacional consumó la ce-
sión de las instalaciones de la 
antigua ‘La alegría de la huerta’ al 
Club Escuela Piragüismo Aranjuez 
para ampliar el Centro de Tecnifi-
cación, un proyecto por el que el 
Partido Socialista, desde el ante-
rior Gobierno municipal, trabajó 
hasta que se ha consumado. 

En febrero de 2018, la Corpora-
ción municipal, con la alcaldesa 
Cristina Moreno al frente, aprobó 
por unanimidad una moción solici-
tando el apoyo del Consejo Supe-
rior de Deportes y de la 
Comunidad de Madrid en este as-
pecto. El Gobierno municipal ya 
había solicitado a Patrimonio Na-
cional, anteriormente, la cesión de 
las instalaciones del Restaurante 
‘La Alegría de la Huerta’, cerrado 
desde el mes de septiembre del 
año anterior, para poder ampliar el 
Centro de Tecnificación de Pira-
güismo de Aranjuez. 

El PSOE, había mantenido en-
cuentros con el entonces presi-
dente de Patrimonio Nacional, 
Alfredo Pérez de Armiñán, que 
había visto con buenos ojos el 
proyecto y se había comprometido 
a la cesión de las instalaciones, 
propiedad de la entidad patrimo-
nial. El objetivo de este ambicioso 
proyecto, iniciado por los socialis-
tas de Aranjuez, era crear un es-
pacio educativo y social, dedicado 
al piragüismo y al turismo náutico, 
dedicando este espacio al deporte 
y al ocio con nuevos usos, como 
oficinas, sala social, gimnasios, 
vestuarios, hangares para pira-
guas, zonas verdes y paseo flu-
vial, así como una residencia para 
deportistas. La propuesta que se 
aprobó en pleno, además, incluía 
la realización de un estudio de la 
peatonalización del Paseo de Col-
menar, entre los paseos de Prade-
ras y Embarque, en coordinación 
con las obras de ordenación hi-
dráulica del Tajo hasta la pasarela 
de El Castillo. 

En mayo de 2019, el Gobierno 

local informó al CEPA de que Pa-
trimonio daba el visto bueno defi-
nitivo e la cesión gratuita de las 
instalaciones con la única condi-
ción de que fuese el Ayuntamiento 
el que se hiciera cargo de las 
obras, objeción que no debía ser 
un obstáculo al estar debidamente 
informados tanto la Comunidad de 
Madrid como el Consejo Superior 
de Deportes, que debían apostar 

económicamente por el proyecto. 
El compromiso de los socialistas 

era ineludible ante un club que 
merecía y merece todos los respe-
tos y todo el apoyo, por todo lo 
que le ha dado a esta ciudad 
desde 1975, año de su fundación, 
y por eso, a pesar de no estar al 
frente del Gobierno municipal en 
la presente legislatura, el PSOE 
de Aranjuez, en coordinación con 
el PSM y con Patrimonio Nacional, 
ha estado trabajando hasta el úl-

timo instante para que este club y 
esta ciudad pudiesen disponer de 
unas instalaciones indispensables 
para su crecimiento.  

Durante la pasada legislatura, 
mientras la actual alcaldesa de 
Aranjuez, María José Martínez, se 
dedicaba a demandar al Club Es-
cuela Piragüismo Aranjuez por 
unas obras en el embarcadero, el 
Partido Socialista trabajó codo con 
codo con el propio club y con las 
administraciones para que un pro-
yecto tan ambicioso se culminase, 
un hecho que, por fin, se celebró 
la pasada semana, certificando 
que todo el esfuerzo por parte del 
PSOE, del propio club ribereño y 
de las instituciones ha merecido la 
pena. El club ribereño podrá dis-
poner de un espacio indispensa-
ble para su futuro y Aranjuez de 
unas instalaciones que harán que 
la ciudad avance. 

Se trata de otro de los proyectos 
‘socialistas’ que pretende amorti-
zar el actual Gobierno ante una 
flagrante falta de ideas y de pro-
yecto político. Un afán de colgarse 
medallas que nunca serán tan 
grandes como el esfuerzo reali-
zado durante toda una legislatura 
por tanta gente ante el convenci-
miento de que era lo mejor para el 
club y para la ciudad. Medallas 
que colgarán de un pecho hueco 
como el resto de inversiones por 
las que el Partido Socialista tra-
bajó la pasada legislatura, po-
niendo en orden la hacienda 
municipal para que, después, la 
propia Comunidad de Madrid, con 
la complicidad del actual Gobierno 
del PP y Ciudadanos, sostenido 
por Acipa y VOX, desmembre pro-
yectos como la integración de la 
calle Oropéndola o el Acceso Sur, 
que quedarán en el olvido hasta 
que el PSOE vuelva a gobernar 
esta ciudad y los vuelva a activar. 
En cualquier caso, nuestra más 
sincera enhorabuena al CEPA, 
que ve recompensado el esfuerzo 
de tantos años formando y edu-
cando a competidores natos como 
los cientos de piragüistas que for-
man parte de una familia que tam-
bién es la nuestra.

opinióneditorial

La culminación 
de una  

ambición

El Consejo de Europa ha decidido cer-
tificar la Red de Jardines Históricos 
Europeos, de la cual forma parte el 
Paisaje Cultural de Aranjuez, como Iti-
nerario Cultural Europeo, un proyecto 
en el que se puso la primera piedra en 
2016 desde la delegación de Turismo 
del Gobierno Socialista y desde la 
Fundación Aranjuez Paisaje Cultural. 
La concejala socialista, Elena Lara, ha 
expresado que “estar incluidos dentro 
de un Itinerario Cultural Europeo es 
muy importante a nivel turístico porque 
entra dentro de la oferta apoyada por 
el Consejo Europeo, con lo que se ob-
tendrá publicidad y reconocimiento 
además de posibles participaciones 
en distintos proyectos de fomento de 
la cultura y el turismo a nivel interna-
cional”. Además, Lara ha señalado 
que “este proyecto que iniciamos en 
2016 se une a otros tan importantes 
como la inclusión dentro de las Ciuda-
des Napoleónicas o la participación 
dentro de las World Heritage Journ-

yes, en la ruta de Sitios Reales”. 
La concejala socialista ha recor-

dado el proyecto surgió en conversa-
ciones entre los participantes de 
Aranjuez y los de Lloret de Mar en el 
quinto Foro Consultivo de Itinerarios 
Culturales. "Fue el primer evento que 
organizamos en Aranjuez ya que el 
anterior Gobierno de María José Mar-
tínez se había comprometido a orga-
nizar dicho foro pero no lo habían 
hecho”. A raíz de ese primer encuen-
tro, desde la delegación de Lloret de 
Mar se iniciaron los contactos para 
buscar la participación de la Universi-
dad de Barcelona, “y así comenzar a 
ponernos en contacto con otros sitios 
con Jardines Históricos de otros paí-
ses para poder organizar un Itinerario 
Internacional que pudiese actuar bajo 
el paraguas de la Unión Europea”, ha 
afirmado Lara, que ha recordado que 
“desde ahí comenzamos a trabajar en 
la instancia de este itinerario cultural 
como Itinerario Cultural Europeo”. 

El itinerario se presentó en 2017 en 
el VII Foro Consultivo de Itinerarios 
Culturales, celebrado en Lucca (Italia), 
y ha sido incluido en la lista en la se-
gunda ocasión en la que se ha pre-
sentado “porque, frecuentemente, se 
suelen necesitar al menos un par de 
intentos para que el Consejo Europeo 
lo acepte, algo que acaba de suceder 
y que nos deja mucha satisfacción por 
la importancia que tiene para esta ciu-
dad, sobre todo porque indica que el 
trabajo que se ha hecho por parte de 
todas las instituciones durante estos 
años ha sido muy bueno, en especial 
el de la Fundación que dirige María 
del Pozo”.  

Lara ha finalizado afirmando que “el 
itinerario es muy interesante y cuenta 
con muchas de las características que 
lo hacen muy atractivo tanto a nivel 
cultural como a nivel turístico y con-
lleva que Aranjuez este representado 
los circuitos turístico-culturales más 
importantes a nivel internacional”. 

El PSOE celebra que el proyecto que inició para que  
Aranjuez fuese Itinerario Cultural Europeo con la  
Red de Jardines Históricos se haya consumado
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Elena Lara: “estar incluidos dentro de un Itinerario Cultural Europeo es muy importante a 
nivel turístico porque entra dentro de la oferta apoyada por el Consejo Europeo y, además, 
reconoce el gran trabajo que se hizo desde la delegación de Turismo y desde la Fundación 

Aranjuez Paisaje Cultural”



4 5

La pasada semana, el grupo Socialista 
denunció, entre otras cosas, la alar-
mante despreocupación del Gobierno 
municipal en una cuestión tan rele-
vante como la recogida de la hoja. 
Desde el Partido Popular se pasaron 
gran parte de la pasada legislatura cri-
ticando este aspecto, a pesar de que 
el anterior Ejecutivo no contaba con 
los medios con los que hoy cuenta el 
Gobierno del PP y Ciudadanos, con el 
apoyo de Acipa y VOX, gracias al 
nuevo pliego que se firmó a finales del 
anterior mandato. El nuevo contrato re-
coge que “se atenderá la recogida de 
la hoja con todos los medios disponi-
bles reforzando el servicio, si fuese ne-
cesario, teniendo consideración de 
‘campaña especial’, algo que no se 
está haciendo o se está haciendo de 
manera deficiente”, ha expresado el 
concejal socialista, José María Cer-
meño, que ha añadido que “la dele-
gada responsable, Miriam Picazo, 
está permitiendo que la concesionaria 
no cumpla con el contrato que tiene 
firmado y que pagan los ciudadanos 
con sus impuestos”. 

Cermeño, ha señalado que “en 
otoño siempre aparece este problema 
porque en Aranjuez hay muchísimo 
árbol y es inevitable la caída de la 
hoja, por eso incluimos en el nuevo 
pliego maquinaria nueva que ayudase 
a cubrir estas necesidades, pero la 
actual concejala de Higiene Urbana y 
Servicios, Miriam Picazo, por desidia e 
incapacidad, consiente que las má-

quinas estén en el almacén en lugar 
de estar trabajando a pleno rendi-
miento todos los días para paliar los 
problemas de las hojas, que suponen 
un peligro para los ciudadanos, sobre 
todo en zonas tan sensibles como la 
entrada a los colegios e institutos, los 
centros de salud o las residencias de 
ancianos”. Cermeño sostiene que “no 
es posible que habiendo adquirido 
una flota de máquinas para este me-
nester permanezcan las hojas amon-
tonadas más de una semana en 
lugares de alta afluencia, y esto ocurre 
por la falta absoluta de control por 
parte de la delegación de Higiene Ur-
bana, que no exige a la concesionaria 
que cumpla con lo estipulado en el 
contrato”. Según Cermeño, “las má-
quinas disponibles y que se adquirie-
ron son más que suficientes para 
poder recoger diariamente todas las 
hojas en los puntos de mayor tránsito 
y si no se hace es por la falta de vigi-
lancia, exigencia y control por parte de 
la delegada responsable”. 

“Es lamentable que en varios cen-
tros escolares se esté agravando esta 
situación por la desidia y la incapaci-
dad de Picazo, cuyo único argumento 
para trabajar por Aranjuez es, desde 
el sillón de su despacho, arremeter 
contra la gestión del anterior gobierno 
progresista, cuando lo que debería 
hacer es salir y escuchar a los veci-
nos, vecinos que corren el riesgo de 
escurrirse con las miles de hojas que 
se encuentran tapando todas las ace-

ras cuando llevan a sus niños al cole-
gio, niños que ni siquiera pueden ac-
ceder a su centro transportando la 
mochila porque no se puede ni pasar”, 
ha manifestado Cermeño, que ha aña-
dido que “la responsable de Higiene 
Urbana demuestra, una vez más, no 
saber resolver los problemas de los 
vecinos en esta materia, teniendo los 
recursos tanto materiales como huma-
nos para poder atender algo tan bá-
sico como recoger las hojas 
amontonadas en las puerta de los co-
legios”. 

El concejal socialista ha expresado 
que “habría que cuestionar a los so-
cios de este Gobierno, VOX y, sobre 
todo, Acipa, hasta cuándo van a con-
sentir esta falta de rigor y esta des-
preocupación por la ciudad, cuándo 
van a exigir que tanto Partido Popular 
como Ciudadanos cumplan con los 
compromisos que adquirieron con 
ellos y cuándo van a denunciar estos 
partidos lo que están denunciando 
los ciudadanos, que día tras día la-
mentan que la ciudad esté en las 
condiciones en las que se encuen-
tra”. Cermeño ha añadido que “lo que 
se demuestra es que ni a VOX ni a 
Acipa les importa absolutamente 
nada la ciudad, lo único que les preo-
cupa y les ocupa es mantener el 
apoyo para sostenerse en una posi-
ción privilegiada sin exigir a Martínez 
un mínimo de decencia en la gestión, 
como sí hacía el señor Blasco día tras 
día en la anterior legislatura”. 

El Gobierno de María José Martínez vuelve a mostrar su 
incapacidad con la recogida de la hoja, que supone un 

grave riesgo físico para los ciudadanos de Aranjuez
José María Cermeño: “las máquinas incluidas en el nuevo pliego de Higiene Urbana debe-

rían estar trabajando a pleno rendimiento todos los días para paliar este problema”
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El Gobierno municipal del Partido Po-
pular y Ciudadanos, sostenido por 
Acipa y VOX, adjudicó la pasada se-
mana la II fase del Plan de Asfaltado 
proyectado y presentado por el go-
bierno Socialista en abril de 2018. El 
concejal socialista, David Estrada, ha 
expresado que “el actual Gobierno de 
María José Martínez continúa gober-
nando, más de año y medio después, 
con los proyectos que dejó listos el 
Partido Socialista en la anterior legis-
latura y ahora toca ejecutar la II Fase 
del  Plan de Asfaltado, otro proyecto 
que demuestra que, a diferencia de la 
derecha de esta ciudad, los socialis-
tas sí teníamos un proyecto solvente y 
con líneas de crecimiento para Aran-
juez”. Estrada ha añadido que “nos 
alegra que, aunque tarde, la Comuni-
dad de Madrid haya decidido desblo-
quear este tipo de inversiones que 
tenía bloqueadas cuando en Aranjuez 
había un gobierno progresista, con un 
claro interés partidista y con el único 
objetivo de no hacer nada para tratar 
de beneficiar electoralmente a un par-
tido, el Popular, que está demostrando 
que no está capacitado para gobernar 
Aranjuez”. 

El concejal del PSOE ha recordado 
que “esta segunda fase se proyectó 
con el pavimentado de otros 29.469 
metros cuadrados de calles y una in-
versión de más de 400.000 euros que 
se ha adjudicado por menos de la 
mitad”. Estrada ha manifestado que 
“este hecho nos preocupa ya que en-
tendemos que con una rebaja tan sus-
tancial podría afectar a la calidad de 
la obra. Por ello estaremos muy aten-
tos porque el proyecto era muy ambi-
cioso y cubría gran parte de las 
necesidades de Aranjuez en este as-
pecto y no sería muy beneficioso para 
la ciudad que no se invirtiese en la ca-
lidad que merece”. Ante este ahorro, 
el concejal sostiene que “ya que no se 
va a invertir el dinero presupuestado, 
lo lógico sería reinvertir ese ‘sobrante’ 
en el asfaltado de otras calles y zonas 
que en estos años, desde que se pro-

yectó el plan del Partido Socialista, se 
han seguido deteriorando”. 

En este II Plan de Asfaltado se con-
templaba el asfaltado en las calles Jar-
dinero Boutelou (entre Fernando 
Brambilla y Santiago Bonavía), Carre-
tas (entre Avenida Plaza de Toros y 
Andrés Martínez), Camino de Noblejas 
(entre las calles San Nicolás y del 
Mar), San Pedro (entre calle de la Cruz 
y calle Abastos), Rosa (entre Capitán 
y Florida), Álvarez de Quindós (entre 
Domingo Gaspar Pérez y Moreras), 

Concha (entre San Pascual y Naranja), 
Montesinos (entre San Antonio y Go-
bernador), Abdón Bordoy (entre la 
Glorieta del Primero de Mayo y San 
Juan), Lucas Jordán (entre Moreras y 
Almansa), San Valentín, Naranja (entre 
Carrera de Andalucía y Stuart), San 
Pascual (entre Foso y Florida), Alondra 
(entre Francisco Sabatini y Avenida de 
Loyola), Uvas, Taray y Encinas. Es-
trada, además, ha expresado que “no 
solo se trata de asfaltar, también hay 
que realizar un mantenimiento de las 
calzadas y repintarlas y en el último 
presupuesto, aprobado en la anterior 

legislatura, con el que están gober-
nando Partido Popular y Ciudadanos, 
ya estaba contemplado, y lo tuvimos 
que incluir porque en los cuatro años 
anteriores del Ejecutivo de Martínez no 
se había realizado mantenimiento al-
guno”. 

Estrada ha recordado que “este am-
bicioso proyecto tenía prevista la fi-
nanciación con un 80% a través del 
PIR y en un 20% a través del Presu-
puesto Municipal” y ha lamentado que 
el Gobierno regional “haya actuado 

tan tarde, tratando de apropiar una ini-
ciativa a quienes no han traído ni un 
solo proyecto para la ciudad, una coa-
lición entre el PP y Ciudadanos que 
aún no ha mostrado ni el inicio de la 
hoja de ruta que tendría que tener 
para el desarrollo de esta ciudad”. El 
concejal socialista, además, ha recor-
dado que “el proyecto no acaba con 
esta segunda fase, también queda 
pendiente el asfaltado de zonas indus-
triales, por lo que la alcaldesa Martí-
nez tendrá que seguir insistiendo a 
sus mayores para que cumplan con 
sus obligaciones”. 

El grupo Socialista en el Ayunta-
miento de Aranjuez lleva varias se-
manas denunciando la falta de 
seguridad respecto a las medidas 
contra el COVID19 que se están pro-
duciendo en la ciudad sin que ni la 
alcaldesa, María José Martínez, ni su 
concejala responsable de Seguri-
dad, Mercedes Rico, hayan prestado 
ninguna atención a esta problemá-
tica, realizando, incluso, -como en el 
caso de Rico-, declaraciones muy 
desafortunadas afirmando que “a lo 
mejor es que los socialistas están en 
esos botellones” y afirmando, sin 
embargo, que no tienen, ni ella ni la 
alcaldesa, “constancia alguna” de 
que se estén produciendo este tipo 
de reuniones.  

La portavoz socialista, Montserrat 
García, ha expresado que “no, los so-
cialistas no acudimos a ningún bote-
llón, lo que sí hacemos es atender a 
los vecinos y preocuparnos por las 
denuncias que realizan y nos trasla-
dan, algo que no es habitual en el Go-
bierno de Martínez, que continúa con 
el negacionismo por bandera en este 
aspecto”. García ha señalado que 

“igual después de los hechos sucedi-
dos el pasado fin de semana, con 
una macro concentración y una 
macro pelea en Los Arcos, tanto Mar-
tínez como Rico tienen que cambiar 
sus argumentos, porque ya es algo 
que no pueden negar, un problema 
que desde el PSOE le hemos trasla-
dado a la alcaldesa en varias ocasio-
nes siendo la respuesta, incluso 
públicamente, negarlo”. 

García ha recordado que “de ma-
nera personal le he indicado los luga-
res en los que se están produciendo 
este tipo de reuniones que, debido a 
las restricciones por el Coronavirus, 
no están permitidas, le he trasladado 
que existen concentraciones de 
gente que no utiliza mascarilla ni 
guarda distancia de seguridad y le he 
indicado en qué lugares se estaban 
celebrando botellones, y no porque 
estemos de manera presencial si no 
por que escuchamos a los vecinos 
que nos trasladan sus preocupacio-
nes porque Aranjuez no puede permi-
tirse, ante los datos por contagios, 
este tipo de licencias. La policía debe 
actuar y la alcaldesa, que es su má-

xima responsable, debe marcar las 
directrices”. 

La portavoz del grupo ha insistido 
en que “los problemas no se van a re-
solver mirando para otro lado y ne-
gando lo que, de manera fehaciente, 
se ha convertido en evidente, se van 
a resolver haciendo trabajar a las 
fuerzas de seguridad, que deben 
velar por los intereses de los ciuda-
danos, y aparcando la soberbia y la 
arrogancia de creerse inmaculada en 
la gestión”. García ha instado a la al-
caldesa a que “envíe alguna patrulla 
a la zona de las Doce Calles, que es 
la última denuncia ciudadana que 
nos han trasladado, y se ocupe de 
saber qué es lo que sucede en la 
zona durante los fines de semana”. 

García ha concluido afirmando que 
“esto no es ninguna broma, y cree-
mos en la buena fe y en la responsa-
bilidad de la mayoría de los vecinos 
pero, lamentablemente, siempre hay 
quienes se saltan las normas po-
niendo en serio riesgo al resto de la 
población, y ese es un problema que 
debe afrontar la alcaldesa Martínez, y 
es algo que no está haciendo”.

El Gobierno de Martínez adjudica la II fase del Plan  
de Asfaltado del PSOE con una baja en el precio  

que debería revertir en la ciudad

La alcaldesa María José Martínez sigue sin afrontar los 
problemas de seguridad ante el COVID19

David Estrada: “este hecho nos preocupa ya que entendemos que con una rebaja tan sus-
tancial la calidad del pavimento y de los acabados puede resentirse”

Montserrat García: “los socialistas no acudimos a ningún botellón, como insinúa Mercedes 
Rico, lo que sí hacemos es atender a los vecinos y preocuparnos por las denuncias que re-

alizan y nos trasladan, algo que no es habitual en el Gobierno de Martínez, que continúa 
con el negacionismo por bandera en este aspecto” 
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SINOPSIS 
Los Aviones Plateados además de 
ser el título de una de las canciones 
bandera del afamado grupo, es el 
nombre elegido por este quinteto de 
músicos profesionales de Valladolid 
para rendir tributo a uno de los gru-
pos con más éxito de todos los tiem-
pos, El último de la Fila. 

El Último de la Fila formado por 
Manolo García y Quimi Portet graba-
ron siete álbumes e hicieron nume-
rosas giras, con potentísimos 
directos durante la década de los 80 

y de los 90 y siempre fueron uno de 
los grupos con más seguidores de 
los cuales todavía siguen amando 
sus canciones y pidiendo su vuelta 
a los escenarios. 

Este año están de plena actualidad 
debido a un nuevo trabajo publicado 
con 5 Cds con discos de sus forma-
ciones anteriores como los Rápidos 
o Los Burros y un doble directo de El 
Último de la Fila hasta la fecha nunca 
publicado. Temas como Llanto de 
Pasión, Insurrección o Aviones Pla-
teados no han dejado de sonar en la 
emisoras este 2016. 

Los Aviones Plateados cuyos com-
ponentes son todos fans de El Último 
de la Fila, trata de emular con gran 

respeto y riguroso carácter musical 
todos aquellos temas que hicieron 
conocido al grupo en unos concier-
tos donde podremos disfrutar de sus 
temas más representativos. Su reper-
torio consta de aproximadamente 
unos 25 temas, todos ellos muy co-
nocidos y coreados por el público. 
También incluyen algún guiño a los 
Burros y a Manolo García. 

¿Quién no recuerda temas como…
? Insurrección, Aviones Plateados, 
Querida Milagros, Mar Antiguo, 
Canta por Mi, Huesos, Sara, Llanto 
de Pasión, Lápiz y Tinta, Como un 
burro amarrado a la puerta del baile, 
Pájaros de Barro, San Fernando, 
Cuando el mar te tenga…

Una mañana fría. El diputado Socialista en la Asamblea de Madrid, Javier Guardiola, y la concejala Socialista en el 
Ayuntamiento de Aranjuez, Laura Hernández, asistieron el pasado sábado a la presentación en Aranjuez de la película 
documental de Raquel Troyano ‘Una mañana fría’, una historia basada en la temática de accidentes de tráfico que ha 
obtenido un múltiple reconocimiento en festivales y también a nivel institucional, contando con el apoyo, incluso, del 
Ministro Fernando Grande Marlaska.

Arankej. Las actuales concejalas del Grupo Socialista, Laura Hernández y Elena Lara, y la anteror delegada de Cultura 
en el Gobierno de la pasada legislatura, Lucía Megia, asistieron a la conferencia ofrecida por Ramón Peche Villaverde 
sobre ‘Arankej’, uno de los medios más míticos de la localidad fundado hace 40 años por el propio Peche y por José 
Vaquero, entre otros. Peche hizo un recorrido por los años de vida de Arankej, contando numerosas anécdotas y ex-
poniendo las dificultades para sacar adelante un medio de comunicación en aquella época.

Los aviones plateados


